

Sobre el arte de escribir

por ANDRÉS SABELLA

Gajes del oficio son los viñetas que enlucen el diario popular. Forman parte de éste. Acaso constituyan lo más tertorio de sus moratines. Lo que decide vivir en el diario es fijarse de lo que se sucede que, de repente, cae sobre los manos "la mano de la ley", que debe ser grande, peluda y vigorosa, capaz de desquiciar a una ractante, si una ractante se atreviera a violar las normas, para rendirse a cumplir a donde le viñeta en punta.

El escritor, también, desencarna la espuma de Democritos que se batallara, furiosamente, encima de su cabecera. Entre sus encarnadas existen cientos de ejes autorizados en descalzarles un casquillo de lechadura, algunos grillos de pata. De allí que los ejes del oficio en el escritor resultan propios, más penetrantes y, por lo mismo, más dolorosos; el dolor avete, pasada la confusión, más de la cura y sobre su pedo parece que nadie habría remedio. Para el escritor las cosas, por desgracia, no son tan sencillas: cuando se herido, es herido en lo fondo, por dentro, y de estos herederos suelen sufrirlos no represados nunca,

A ciudades los entraron fiecos de no escribir más, cuando al yegüer "pale" usó a su mujer como bicienda, herir su tristeza y en seguida el dormitorio que Alana nos llamó "sapo tirón", a propósito de "Verde Grande", no sólo perturba el dominguero, sino que, también, el silencio para una semana, a "lo teneo. No alumbramiento, aquél día, no considera un perdón siquiera erizar una perturbadita reparadora en la sienca. Al contarle nuestro dolor de encartes acuchillados a don Luisito Durand, el editor de "Frontiera" escuchó, comprensivo y comprensivo, nos golpeó el hombro para despertarnos a la realidad y enseñarnos tal si lo lleváramos respecto a sí mismos:

—Por los gajes del oficio... Si nos matamos es todo, digamos además, invento...

Eduardo Espinoza, fundador y director de la revista "Fable", que circuló entre 1921 y 1937, tras cuya frente surcaba, sin duda, los grandes páginas del fervor literario, anhela de editar un libro con ese título perturbador: "Gajes del Oficio", en punto de lata-a-lata espíritual: en él que hallaremos reflexiones, recordos, recetas y otras valerías, en suma, cuando forra el susodicho del libro creación, material precioso que de suerte casi ayuno al escritor en su fuerza, luciendo lejanos, con gusto de

haber probado los elixires del Bien y del Mal, gesto del que no admite ya sino el saber próximo de la vida, nos deciden que:

"Siempre me han preocupado más las cosas de aquellas criadoras que admiro que las otras personas".

criadoras, con lucidez, a ser leales con el talento ajeno, a vivir en donde y qualidad con los que nos engranchan las ideas. De hecho, sin tacto en exceso. Todo lector es el mejor que podemos encontrar, porque, como latido de las ideas, va por los encartes, alerta y audaz, viendo entre su sombra nubilosa frases la suavidad o lo desfase. Además, posee la conciencia de las dificultades que aparta escribir "esta naturalidad", cosa de las tareas más sencillas y que no exige persuasión de los vocales dulces. Por otra razón, sus ojos surcan de adorno, sin excesivas cortaduras de vanidad exigencias solitadas en su obra entusiasta intensiva. He aquí varios ejemplos válidos:

"No el vino está la verdad, Puede ser. Pero no hay que proclamarlo ebrio"/ "El artista comparte la vida de tantos seres que no comparte la suya. Por eso está siempre solo"/ "Un judío ramera es bastante grande para otro, cuando no lo es demasiado. Y son así"/ "El periodismo tiene a ser cada vez más impersonal y la literatura que vale la pena, personalizada", etc.

Bueno: Replican, nos revela, sto humanos al soberbio, haber titulado dos libros que en América Ingieren. Imaginar Euroarraria. A mi señalar lo deben Esequiel Martínez Estrada y Manuel Rojas los autores de "Radiografía de la Pampa" e "Hijo de Ladrones". Tú, tú bien un libro es tan fundamental como escoger uno tipo el presidente. Dime cómo llamas y te diré quién sentirás. Dime cómo te enciendes y te diré qué persigues blancos.

Toda los jóvenes amantes de la Literatura la exaltan en Espinoza convalece a una lección. Hay que leerlo, como él: con el humor despierto y en alto. Eduardo Martínez no previo que es el hombre en quien "los sentidos más vivos y penetrantes" son los intelectuales, con lo que se abren plazas y se quita una certeza: lo que sangre atraves de largos y poderosos ríos, de sangre, no de tinta.

Sobre el arte de escribir [artículo] Andrés Sabella.

AUTORÍA

Sabella, Andrés, 1912-1989

FECHA DE PUBLICACIÓN

1968

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sobre el arte de escribir [artículo] Andrés Sabella.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)